
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края со 2 по 9 декабря 2016 года 

 

За период со 2 по 9 декабря деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 78 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

 

Информация о еженедельном рабочем совещании в Думе 

Ставропольского края от  28 ноября была опубликована в газетах  "Вестник 

Прикумья", № 89-90 от 3 декабря, "Нива", № 95 от 2 декабря, "Степные 

зори", № 95 от 6 декабря. 

Очередное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 5 декабря 

началось с минуты молчания в память жертв автоаварии, которая произошла 

накануне в Ханты-Мансийском автономном округе и унесла жизни 12 

человек, одиннадцать из них были дети, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 5 декабря. После говорили о том, как прошла предыдущая 

рабочая неделя, и озвучили ближайшие планы. Комитет Думы 

Ставропольского края по экономическому развитию готовит проект закона, 

благодаря которому региональное правительство может ещё пристальнее 

следить за тем, как реализуются федеральные и краевые программы 

поддержки малого и среднего бизнеса.  Комитет по бюджету также в декабре 

рассмотрит инициативу, которая должна позволить  снизить ставку налога на 

прибыль организаций – участников региональных инвестиционных проектов  

с 18 до 0 процентов. Парламентарии затронули и извечную зимнюю тему - 

уборку дорог и тротуаров в краевой столице. Виктор Лозовой предложил 

организовать специальные курсы для глав городов и районов по 

своевременной очистке и приведению города в порядок.  Также председатель 

краевой думы Геннадий Ягубов поддержал инициативу парламентариев 

проверить платные городские парковки. У депутата Валерия Черницова 

появились сомнения в том, куда на самом деле идут доходы от стоянок: в 

городской бюджет, как обещает программа, или краснодарскому владельцу 

парковок, сообщил телеканал "СТВ". "После нашего выступления на чеках 

появилась надпись "Плата за пользование парковкой и парковочными 

местами поступает в бюджет города Ставрополя". Но, согласно 

налоговому законодательству, налоги платятся туда, где зарегистрирована 

фирма", - отметил депутат. О совещании также сообщил телеканал "26 

регион"  и написали газеты "Ставропольская правда", № 200 от 6 декабря, 

"Комсомольская правда-Северный Кавказ", № 139 от 7 декабря, 

"Ставропольские ведомости", № 48 от 7 декабря. 

Газета "Открытая", № 48 от 7 декабря сообщила, что депутаты на 

совещании затронули и вопрос введения курортного сбора на Ставрополье. 

В частности, прозвучало, что вопрос введения на федеральном уровне 

курортного сбора депутаты держат на контроле, хотя в подробности 
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вдаваться не стали. Автор статьи отмечает, что в рамках разработки 

законопроекта о введении в Крыму, Алтайском, Краснодарском и 

Ставропольском краях курортного сбора правительство России предлагает 

установить максимальную ставку сбора в размере 150 рублей с человека за 

один день проживания. Однако первый зампредседателя комитета Госдумы 

РФ по физической культуре, спорту, туризму и делам молодежи Марат 

Бариев предложил провести эксперимент по введению не посуточного, а 

единовременного курортного сбора. По его мнению, это сократит денежные 

поступления, зато позволит наладить более четкий учет и контроль.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Об основных вопросах заседания Думы СК от 24 ноября с участием 

губернатора края В.В. Владимирова написали газеты "Рассвет", № 94 от 3 

декабря,   "Степной маяк", № 89 от 3 декабря, "Благодарненские вести", № 

94 от 3 декабря, "Вестник Прикумья", № 89-90 от 3 декабря, "Вперёд", № 97 

от 3 декабря, "Сельская новь", № 89 от 3 декабря, "Голос времени", № 94 от 

3 декабря, "Петровские вести", № 94 от 3 декабря, "Александровская 

жизнь", № 92 от 3 декабря, "Призыв", № 89 от 3 декабря, "Звезда 

Прикубанья", № 95 от 3 декабря, "Авангард", № 91 от 3 декабря, "Искра", № 

88 от 2 декабря, "Заря", № 94 от 2 декабря, "Степновские вести", № 89 от 6 

декабря, "Приманычские степи", № 95 от 6 декабря, "Наша жизнь", № 95 

от 6 декабря, "Панорама  нашей жизни", № 92 от 6 декабря, "Степные 

зори", № 95 от 6 декабря, "Нива", № 96 от 6 декабря, "Левокумье", № 92 от 

6 декабря, "Георгиевские известия", № 95 от 7 декабря.    

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Председатель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов принял участие 

в торжественном мероприятии, посвящённом Дню матери, которое прошло в 

Ставрополе, сообщила газета "Панорама нашей жизни", № 91 от 2 декабря. 

В рамках мероприятия 56 многодетных матерей были награждены медалью 

"Материнская слава".  

Депутаты Думы Ставропольского края П.П. Марченко и Ю.В. Белый 

приняли участие в торжественном открытии обновлённого спортивного зала 

в школе № 10 села Цимлянского, сообщила газета "Наша жизнь", № 94 от 2 

декабря. Как было отмечено, в рамках проекта "Детский спорт" партии 

"Единая Россия", за короткое время здесь провели работы по замене оконных 

и дверных блоков, ремонту потолка и стен, раздевалок, душевых и туалетных 

комнат, установили качественное покрытие для пола, защитные сетки для 

окон.  

В правительстве Ставрополья начали разрабатывать проект документа 

по тезисам послания Президента Федеральному Собранию, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье", 2 декабря. Основные посылы главы 

государства в нем сформулируют как конкретные задачи для краевой власти. 

О необходимости создания такой "дорожной карты" в регионе заявил 
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губернатор Владимир Владимиров. Среди задач, которые лягут в основу 

проекта - сохранение положительной демографической динамики, развитие 

инфраструктуры и улучшение условий жизни. Послание уже 

прокомментировали региональные и федеральные законотворцы. В 

частности, председатель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов заверил, 

что все ресурсы, которые заложены в бюджете Ставропольского края, 

пересекаются с вопросами, которые поднимал Владимир Владимирович, и 

депутаты намерены работать над их реализацией.   

В комитете Думы СК по социальной и молодёжной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации в 

форме круглого стола обсудили вопросы исполнения закона СК "Об объектах 

культурного наследия (памятников культуры и истории) народов Российской 

Федерации в Ставропольском крае", пишет газета "Приманычские степи", № 

94 от 2 декабря.  Отмечалось, что в регионе на государственном учёте и 

охране состоят 3199 подобных объектов. Одной из наиболее актуальных 

проблем остаётся сохранение памятников на территории региона Кавказских 

Минеральных Вод, где их число превышает половину от включённых в 

реестр. Поднимались темы выявления и постановки на госохрану новых 

объектов, недостаточного финансирования этой деятельности и нехватки 

кадров. Парламентарии приняли решение усилить свою работу в данном 

направлении. На эти цели предполагается направить 40 млн рублей из 

регионального бюджета.     

Информацию пресс-службы Думы СК о приеме граждан депутатами 

Думы Ставропольского края в рамках декады работы общественных 

приемных, приуроченной к 15-летнему юбилею партии "Единая Россия", 

опубликовали газеты "Степной маяк", № 89 от 3 декабря, "Восход", № 88 от 

2 декабря и "Степные зори", № 94 от 2 декабря.  

Газета "Александровская жизнь", № 92 от 3 декабря написала о 

приёме жителей Александровского района, который  в рамках декады 

работы общественных приемных провёл депутат Думы Ставропольского 

края Иван Якименко. Жители поднимали вопросы  установки всесезонной 

спортивной площадки на территории МОУ СОШ №1, медицинского 

обслуживания и лекарственного обеспечения ветеранов, транспортной 

обеспеченности сёл Круглолесское и Садовое.  Председатель районного 

отделения Всероссийского общества инвалидов А.С.Захарова, 

проинформировав депутата о деятельной жизни общества и его нуждах, 

просила содействия в подключении к интернету. Вопрос взят И. Якименко 

на контроль. Приходили александровцы с частными вопросами: по поводу 

оказания помощи ребёнку-инвалиду в приобретении спецобуви; 

установления очерёдности на получение субсидии на приобретение жилья 

по госпрограммам; предоставления мест в детском саду и другим. По 

обращению жителей улицы Калинина райцентра уже приняты меры: 

спилены три тополя, угрожавших их домам. Будут изысканы и средства на 

оплату работ. По всем обращениям депутатом были даны подробные 
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разъяснения, отдельные вопросы, требующие его вмешательства и помощи, 

взяты на контроль. 

Юрий Васильевич Белый неоднократно представлял интересы 

жителей Кочубеевского района в стенах краевой Думы, сообщила газета 

"Наша жизнь", № 95 от 6 декабря. Вот и в прошедшую избирательную 

кампанию он вновь получил депутатский мандат. Кочубеевцы доверяют 

своему избраннику, идут к нему со своими проблемами в надежде, что 

Юрий Васильевич поможет найти правильный выход. Очередной приём 

граждан Юрий Васильевич провёл 21 ноября в рамках декады партии 

"Единая Россия". В этот день свои вопросы народному избраннику задали 13 

жителей района. Тринадцать насущных проблем, каждая из которых сугубо 

индивидуальная, но в то же время отражает общую характеристику дел в 

затронутой теме. Как и повсеместно, самыми острыми для кочубеевцев 

остаются проблемы ЖКХ, земельного и жилищного законодательства. Все 

обозначенные в этот день проблемы депутат взял на личный контроль.        

Газета "Панорама  нашей жизни", № 92 от 6 декабря написала, что в 

рамках декады приёма граждан свои встречи с жителями поселений 

Советского района провели депутаты краевой Думы Д.И. Шуваев и 

А.В. Афонин. Дмитрий Иванович кроме личного приёма встретился также 

с руководителями тех СПК, которые испытывают трудности. Таким 

образом, граждане получили возможность задать интересующие их вопросы 

представителям власти непосредственно и получили на них ответы. По ряду 

проблем положительные решения были приняты прямо на месте, а часть 

находится в разработке, по ним сделаны депутатские запросы в 

соответствующие ведомства. Самой "популярной" по-прежнему остаётся 

тема жилищно-коммунального хозяйства, но теперь граждан района, среди 

которых самыми активными стали жители села Нины, интересуют также 

вопросы благоустройства поселений, сельское хозяйство, а ещё физическая 

культура и спорт.  

29 ноября в администрации Андроповского района провёл приём 

граждан депутат Думы Ставропольского края Николай Анатольевич 

Мурашко. Как написала газета "Призыв", № 90 от 7 декабря, от жителей 

поступило около 10 обращений по самым разным вопросам: просили 

разобраться с ситуацией, происходящей в одном из акционерных обществ 

района, ремонтом дороги на село Суркуль, оплатой коммунальных услуг, 

помочь в регистрации жилья, предоставлении санаторно-курортной путёвки. 

Необходимые разъяснения были даны непосредственно во время приёма, все 

заявители получили подробные консультацию по поставленным вопросам. 

Часть из них будет направлена по компетенции в различные ведомства для 

дальнейшей работы, отметил депутат. Помимо личных вопросов, были и 

просьбы общественного характера: просили оказать содействие районной 

больнице в приобретении пассажирского автомобиля для транспортировки 

больных к местам принятия лечебных процедур, в издании книги "Память" 
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об андроповцах, погибших в годы Великой Отечественной войны. И здесь 

депутат обещал своё непосредственное содействие.  

Газета "Благодарненские вести", № 95 от 7 декабря написала о встрече 

с избирателями Благодарненского района, которую 3 декабря провёл депутат 

Думы Ставропольского края Алексей Назаренко. В этот раз народный 

избранник встретился с жителями сёл Каменной Балки, Алексеевского, 

Мирного и аула Эдельбай. Мероприятия прошли в форме открытого диалога 

в сельских домах культуры. В них приняли участие главы муниципальных 

образований, специалисты сельских администраций, сотрудники учреждений 

социальной сферы, представители духовенства, СМИ, пенсионеры и 

молодёжь. Встречаясь с сельским активом, Алексей Назаренко рассказал о 

своей деятельности в качестве депутата краевого парламента, остановился на 

законотворческой деятельности Думы, поделился планами работы на 

ближайшее будущее, ответил на вопросы избирателей. 

В преддверии Дня матери глава Александровского муниципального 

района Любовь Маковская встретилась с матерями военнослужащих, 

погибших при исполнении служебных обязанностей. Участие в мероприятии 

принял и депутат Думы Ставропольского края Иван Якименко, сообщила 

газета   "Александровская жизнь", № 92 от 3 декабря.  Поздравляя участниц 

мероприятия с праздником, депутат оказал материальную помощь каждой из 

приглашённых матерей из своих личных средств.  

Депутат Думы СК Алексей Назаренко посетил Александровский 

сельскохозяйственный колледж, где встретился с сотрудниками и 

студентами, рассказал им о своей работе в думских комитетах, рабочих 

группах, поделился планами, также написала газета "Александровская 

жизнь", № 92 от 3 декабря. Директор колледжа Г. Малов посетовал на 

трудности в организации и прохождении студентами практик в условиях 

реального производства по разным направлениям подготовки специалистов. 

Будущих выпускников интересовали вопросы трудоустройства, сотрудников 

– проблемы социального характера. А.Н. Назаренко с интересом выслушал 

вопросы и предложения пришедших на встречу и пообещал содействовать в 

решении  озвученных проблем в рамках работы комитета Думы 

Ставропольского края по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике.      

В Пятигорске состоялось общее собрание членов клуба "Юные 

участники ВОВ", сообщила газета  "Пятигорская правда", "№ 219 от 3 

декабря. О работе клуба в 2016 году, организационных вопросах и задачах на 

ближайшую перспективу рассказал её председатель Игорь Сердюков. Он 

обратил внимание на то, что клуб работает на общественных началах в 

тесном контакте с государственными органами власти и общественными 

организациями. Были высказаны добрые слова в адрес неравнодушных 

людей: главы Пятигорска Л. Травнева, председателя Думы Пятигорска 

Л. Похилько, депутата Думы СК А. Раздобудько, депутата Думы 

г. Пятигорска Т. Чумаковой.  
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Газета "Сельская новь", № 89 от 3 декабря написала о торжественном 

мероприятии, посвящённом Дню урожая, которое прошло в 

Красногвардейском районе. Как было отмечено, тёплые слова в адрес 

виновников торжества в этот день звучали от депутатов Думы 

Ставропольского края Анатолия Жданова и Людмилы Редько, которые 

вручили лучшим работникам грамоты Думы СК.     

Ставрополь на один день стал центром информационной повестки 

"Единой России". Партия провела здесь форум секретарей первичных 

организаций всех городов и районов Ставропольского края, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье", 5 декабря. На четырех площадках 

говорили о работе общественных приёмных партии, парламентской 

деятельности, патриотическом воспитании и реализации в крае федеральных 

проектов. Как было отмечено, благодаря реализации партийных проектов в 

крае появились новые детские сады, детские физкультурно-оздоровительные 

комплексы, отремонтированы учреждения здравоохранения и школьные 

спортивные залы, оказана помощь детям, оставшимся без попечения 

родителей. Говорили и о том, что необходимо наладить диалог с населением. 

Секретарь ставропольского регионального отделения партии "Единая 

Россия" Г.В. Ягубов отметил, что каждый проект и каждое направление, в 

котором работает партия, необходимы сегодня обществу и стране. На форуме 

приняли резолюцию, которая ляжет в основу ближайших планов работы 

партии на Ставрополье.  В сюжете телеканала "26 регион", 2 декабря 

отмечалось, что в составе законодательных и представительных органов  

абсолютное большинство – депутаты, избранные от "Единой России". Так, в 

Государственной Думе 343 единоросса из 450 депутатов. В краевом 

парламенте – 41 из 50. Это говорит о доверии населения и о реальном 

политическом весе, звучало на одной из тематических площадок в Думе края. 

Там говорили о работе фракции партии в региональном парламенте. "В своей 

деятельности мы в первую очередь стремимся отстаивать интересы 

ставропольцев, - отметил секретарь ставропольского регионального 

отделения партии "Единая Россия" Г.В. Ягубов. - Для этого необходимо 

находиться в постоянном диалоге с людьми, общаться, советоваться перед 

принятием тех или иных решений. Выстраиванию такого диалога очень 

способствует консультативно-совещательные органы, которые действуют 

при Думе Ставропольского края". На другой тематической площадке 

обсуждали работу с избирателями. Все обращения, поступающие в приёмные 

"Единой России", должны быть рассмотрены, а как минимум четверть из них,  

положительно решены. Региональное руководство партии просит местное 

отделение не обещать избирателям того, что выполнить невозможно. В 

большей мере это касается вопросов, связанных с решениями суда. По 

итогам круглого стола была принята резолюция, которая регламентировала 

приём граждан и работу с обращениями. Как отметил первый заместитель 

председателя Думы СК Д.Н. Судавцов, перед членами партии стоит задача 

честно отработать наказы:  "Не забыть, что люди отдали свои голоса в 
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надежде, что партия "Единая Россия" улучшит жизнь как общества в 

целом, того или иного населённого пункта, так и каждого гражданина, 

живущего на территории Ставропольского края".  В завершение форума 

"Единая Россия" провела региональную конференцию, на которой подвела 

итоги дня. Телеканал "СТВ", 2 декабря сообщил, что секретарь 

ставропольского регионального отделения партии "Единая Россия" 

Г.В. Ягубов отметил, что разговор получился очень интересным: "Может 

быть, нам где-то даже не хватило времени. Но основной посыл – чаще 

собираться, общаться. Потому, что общение сегодня даёт видимые плоды 

и результаты. У кого-то что-то получается лучше, у кого-то хуже. 

Делятся опытом. Это очень важно". На партийной конференции звучали и 

поздравления за достойную предвыборную работу. По итогам минувшей 

выборной кампании грамоту от лидера партии Дмитрия Медведева вручили 

главе краевого отделения Геннадию Ягубову. В газете "МК-Кавказ", № 50 

от 7 декабря отмечалось, что вопросы патриотического воспитания 

подрастающего поколения обсудили на площадке кадетской школы имени 

генерала А.П. Ермолова, а партийные проекты в качестве платформы для 

развития обсуждались в Ставропольском государственном аграрном 

университете. Здесь же прошло и заключительное в этот день мероприятие – 

II этап XXVII Конференции Ставропольского регионального отделения 

партии "Единая Россия".    

В Думе Ставропольского края прошло заседание комитета Думы СК 

по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 

общественным объединениям. Обсудить с депутатами состояние и 

перспективы деятельности Ставропольской окружной казачьей дружины, а 

также меры по дальнейшему развитию охранной деятельности казачьих 

обществ приехали казаки и атаманы со всего края. В разговоре также 

приняли участие представители МВД, муниципалитетов, краевого 

правительства. Телеканал ГТРК "Ставрополье", 5 декабря сообщил, что на 

заседании говорили о нехватке казачьих дружин на Ставрополье.  В 

региональную добровольческую казачью дружину входит меньше двухсот 

человек. Вместе с полицейскими они патрулируют города и села края. 

Однако в последний год ряды ППС сократили, а маршруты обхода стали 

гораздо короче, то есть на двоих-троих казаков зачастую приходится 

несколько населенных пунктов. А в восточных районах края и на 

Кавминводах дружинники и вовсе наперечет.  Газета  "Ставропольская 

правда", № 200 от 6 декабря отмечает, что, по словам Юрия Гонтаря, 

сегодня в крае сложилась такая ситуация, когда под личиной казачества 

объекты охраняет кто угодно, только не казаки. "Это организации из 

Дагестана, Карачаево-Черкесии, других соседних и дальних регионов, – 

отметил он. – Даже администрацию города Ставрополя охраняют 

сотрудники ИП с труднопроизносимой и совсем не казачьей фамилией. А 

ведь охранная деятельность приносит огромные деньги, которые могли бы 

пойти на развитие казачьего движения нашего края. Мы казачий край или 
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нет? Мы хозяева на этой земле или нет? Так почему нас охраняет кто-то 

другой? Это как в той присказке: "Доверили козлу охранять капусту". 

Хотим, чтобы порядок и законность на нашей земле были, – самим себя и 

свой край охранять надо!" Но, как рассказали казаки, с сегодняшней 

материальной базой они просто не могут тягаться в тендерах на охранную 

деятельность. Депутаты пообещали обратиться к правительству края, чтоб 

изыскать возможности финансового и материального содействия казакам для 

создания необходимых условий их охранным обществам.  

Газета "Вечерний Ставрополь", № 222 от 6 декабря написала о 

прошедшем в Думе Ставропольского края расширенном совещании по 

вопросу выполнения краткосрочного плана реализации региональной 

программы капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах. Вел совещание заместитель председателя комитета Думы по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству Александр Сысоев. Участники совещания обсудили итоги 

реализации в крае  программы капитального ремонта за период 2014-2016 

годов и необходимость внесения изменений в краевое законодательство. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в личном приёме граждан, который провёл губернатор края 

Владимир Владимиров. Он прошёл в региональной приёмной председателя 

партии "Единая Россия" Дмитрия Медведева. По сообщению сайта 

телеканала "СТВ", 5 декабря, на встречу пришли пять ставропольцев, 

которые поднимали вопросы водоснабжения хутора Нагорного Грачёвского 

района, строительства детского сада в посёлке Горный Петровского района и 

обустройства детской площадки в районе многоквартирных домов по улице 

Гоголя города Михайловска. Житель краевого центра поднял вопрос ремонта 

покрытия по улице Васякина в городе. Асфальт давно пришёл в негодность и 

это доставляет массу неудобств как водителям, так и пешеходам. По словам 

губернатора края, в следующем году обязательно найдут возможность 

привести улицу в порядок. Конкурсные процедуры и работы по замене 

асфальта должны быть завершены до осени 2017 года. Все озвученные во 

время приёма вопросы глава края взял под личный контроль. Сюжет об этом 

также показал телеканал "26 регион", 6 декабря и написала газета "Голос 

времени", № 95 от 7 декабря. 

Депутат Думы Ставропольского края В.И. Лозовой принял участие в 

расширенном совещании "О состоянии и перспективах развития мясного 

скотоводства в Ставропольском крае", которое прошло 25 ноября на базе 

СПК колхоза-племзавода имени Ленина под председательством первого 

замминистра сельского хозяйства края Алексея Руденко. Газета "Заря", 

№ 95 от 6 декабря написала, что участники совещания посетили семь 

производственных точек СПК колхоза-племзавода имени Ленина, 

занимающихся мясным скотоводством. Кроме того, был осмотрен ряд 

животноводческих точек, где большой интерес вызвала новая порода овец – 

российский мясной меринос, над выведением которой специалисты СПК 
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работали более семи лет. В ходе пленарной части совещания были 

рассмотрены все аспекты состояния отрасли, обсуждены особенности 

селекционно-племенной деятельности и новых её направлений, а также 

обозначены новые векторы развития.   

В городе Ипатово состоялся второй районный конкурс 

красоты "Миссис-2016", сообщила газета  "Ставропольская правда", № 201 

от 7 декабря. Его учредителем выступила администрация Ипатовского 

муниципального района, а все организационные и творческие задачи взяли на 

себя сотрудники культурно-досугового центра и Дома культуры. На 

празднике присутствовало не только руководство города и района, но и 

высокий гость из краевой столицы депутат Думы Ставропольского края 

Николай Новопашин, который входил в состав жюри конкурса. Как было 

отмечено, по итогам конкурса всем участницам были вручены подарки от 

организаторов мероприятия.  

В Думе Ставропольского края состоялась парламентская встреча с 

участниками VI Епархиальных Рождественских чтений. В ней приняли 

участие депутаты краевой Думы, члены правительства СК, духовенство, 

ректоры вузов, представители казачества и общественных организаций. Как 

написала газета "Ставропольская правда", № 201 от 7 декабря,  встречу 

провел митрополит Ставропольский и Невинномысский Кирилл, 

подчеркнувший, что главный урок минувшего столетия – это объединение 

вокруг вечных человеческих ценностей. К собравшимся также обратились 

губернатор края Владимир Владимиров и председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов, отметивший, что  данное 

мероприятие является попыткой "ещё раз осмыслить нашу историю, сделать 

выводы и не допустить повторения ошибок, которые были совершены в эти 

периоды", сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 6 декабря. Это 

особенно важно в преддверии года столетия российской революции. Как 

было отмечено, чтобы не повторить ошибок революционного прошлого, 

нужно, прежде всего, думать о людях и качестве их жизни.  Митрополит 

Ставропольский и Невинномысский Кирилл отметил, что именно человек 

должен быть в центре внимания власти и нового депутатского корпуса. 

Духовенство обратилось к депутатам с просьбой создать отдельный корпус 

или комитет для решения проблем церкви. Сюжет об этом также показал 

телеканал "26 регион", 6 декабря.  

В правительстве края прошёл торжественный приём, участниками 

которого стали ветераны войн и вооружённых конфликтов, награждённые 

званиями "Герой Советского Союза" и "Герой России", сообщил телеканал 

"26 регион", 6 декабря. Губернатор Ставропольского края отметил, что 

жизненный путь каждого героя Отечества должен быть нравственным 

ориентиром, как для молодёжи, так и для всех ставропольцев. В ходе встречи 

участники приёма обсудили актуальные вопросы современности и 

поделились воспоминаниями о своём боевом прошлом. В сюжете было 

показано участие в мероприятии председателя Думы СК Г.В. Ягубова. В 
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сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье", 6 декабря было также показано 

участие в мероприятии  депутата Думы СК С.А. Шевелёва. 

Председатель Думы Ставропольского  края Геннадий Ягубов в газете  

"Аргументы и факты", № 49 от 7 декабря рассказал о параметрах 

главного финансового документа региона, который, по его словам,  

традиционно имеет социальную направленность.  

В Думе Ставропольского края нашли еще один способ поддержать 

малый и средний бизнес, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 7 

декабря. Парламентарии обсуждают законопроект, позволяющий более 

тесно работать с федеральной Корпорацией по развитию малого и среднего 

предпринимательства. Эта организация появилась в начале года и 

занимается поддержкой коммерсантов в поиске инвесторов и общении с 

органами власти. По плану, новый закон поможет ставропольскому бизнесу 

эффективнее работать по всей стране, а бизнесменам - арендовать 

помещения на льготных условиях. Сейчас для этого уже готовят краевую и 

муниципальную недвижимость.  

Окончательные объемы финансовой помощи из Москвы озвучила 

министр финансов Ставрополья Лариса Калинченко на заседании комитета 

по социальной и молодежной политике, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 7 декабря. Последняя редакция бюджета на 2016 год 

связана с решениями, которые были приняты на федеральном уровне. "В 

целом, объем увеличивается на 236,4 млн. рублей. Именно эта сумма влечет 

за собой корректировку основных характеристик бюджета, как по 

доходам, так и по расходам", - отметила Калинченко. Все средства целевые. 

Снижены расходы на закупку антивирусных препаратов против ВИЧ и 

гепатита. А вот на покупку жилья для ветеранов и участников Великой 

Отечественной войны выделят больше средств. В следующем году 

планируют закрыть всю очередность. Кроме того, около семи миллионов 

выделено на приобретение жилья для детей-сирот. Телеканал "26 регион", 6 

декабря сообщил, что   минфин края  увеличит на 30 млн резервный фонд, 

деньги из которого идут на устранение последствий ЧС. За 9 месяцев работы 

отчитался и Фонд обязательного медицинского страхования. Депутаты видят 

положительную тенденцию в развитии организации. Как отметила 

председатель комитета Валентина Муравьёва, по сравнению с таким же 

периодом 2015 года, наблюдается положительная динамика по всем 

позициям. Это, по словам депутата, связано с успешным отстаиванием 

интересов края перед федеральными структурами. Депутаты  думают над 

новой законодательной инициативой, которая будет касаться целевых 

средств, выделяемых из федерального бюджета. По опыту отраслевых 

министерств, из-за того, что деньги из федерации приходят уже к концу года, 

освоить их не представляется возможным, поэтому средства приходится 

возвращать. Парламент хочет урегулировать этот вопрос. С таким 

предложением к коллегам обратилась депутат Людмила Редько. В сюжете 

также отмечалось, что комитет краевой Думы по социальной и 
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молодёжной политике, образованию, науке, культуре и СМИ теперь 

будет взаимодействовать с краевой организацией "Профсоюзы работников 

народного образования и науки". Теперь исполнять задачи, которые 

поставил Президент в своём обращении к Федеральному Собранию, будет 

проще, считает Валентина Муравьёва.   Газета "Ставропольская правда", 

№ 202-203 от 9 декабря пишет, что в ряде регионов нашей страны 

сложилась опасная ситуация с распространением ВИЧ и других заболеваний, 

и потому, по мнению законодателей, экономить на здоровье и профилактике 

недопустимо в таких условиях. Эта позиция нашла поддержку и у депутатов, 

и у краевого министерства здравоохранения. Валентина Муравьева 

отметила, что в недавнем Послании Президента РФ Федеральному 

Собранию были поставлены задачи в сфере образования, которые касаются 

повышения его качества, поднятия престижа профессии учителя, создания 

дополнительных мест в школах с целью ликвидации обучения детей в две и 

три смены и другие важные вопросы: "Нам предстоит совместно с краевой 

исполнительной властью, органами местного самоуправления, 

общественными объединениями совершенствовать действующую 

нормативную правовую базу по данным направлениям". 

В Ставрополе прошёл форум "Бизнес – Ставрополью, Ставрополье - 

бизнесу", главная цель которого помочь власти и бизнесменам выстроить 

конструктивный диалог, сообщил телеканал "26 регион", 7 декабря. В 

рамках форума  действовало несколько площадок, на которых обсуждали 

самые актуальные вопросы взаимодействия. Говорили о защите прав и 

интересов субъектов малого и среднего предпринимательства, а также о 

преимуществах легального бизнеса. В сюжете было показано участие в 

мероприятии депутатов Думы Ставропольского края А.М. Сысоева и 

А.Л. Насонова.  

В Ставрополе прошло торжественное мероприятие, посвящённое 25-

летию ставропольской краевой общественной организации "Российский 

Союз молодёжи". Как показал телеканал "26 регион", 7 декабря, со словами 

поздравлений к участникам мероприятия обратилась и депутат Думы 

Ставропольского края В.Н. Муравьёва.   

"Российская газета. Неделя", № 279 от 8 декабря опубликовала 

интервью с председателем Думы Ставропольского края Г.В. Ягубовым, в 

котором он рассказал об основных направлениях работы Думы 

Ставропольского края шестого созыва.  

Газета "Ставропольская правда", № 202-203 от 9 декабря написала о 

первом заседании нового состава крайизбиркома, в котором приняли участие 

губернатор Владимир Владимиров, главный федеральный инспектор по СК 

Сергей Ушаков и заместитель председателя  Думы края Александр 

Кузьмин. Как было отмечено, нынешний состав крайизбиркома обновился 

наполовину. То есть сохранена преемственность, и новичкам не придется 

изобретать велосипед: более опытные коллеги всему научат и все объяснят. 

Всего в крайизбиркоме будут работать 14 человек, 7 из которых назначены 
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губернатором и 7 – Думой края. В новом составе избирательной комиссии 

будут работать представители 10 партий, из которых только 4 

парламентские. 

В городе Кисловодске прошло заседании координационного совета по 

вопросам развития туристско-рекреационного комплекса Ставропольского 

края, на котором были подведены предварительные итоги туристического 

сезона 2016 года и намечены планы отрасли на 2017 год, сообщила газета 

"Ставропольская правда", № 202-203 от 9 декабря. Министр культуры 

края Татьяна Лихачева сообщила, что за 10 месяцев нынешнего года 

Ставрополье уже посетили 1 миллион 70 тысяч человек, что на 4,7 процента 

больше аналогичного периода 2015 года. Всего же до конца года, по 

прогнозным оценкам, туристский поток на Ставрополье достигнет уровня 

1400000 человек. Основу туристского потенциала края составляют 138 

санаториев и 344 гостиницы. Емкость номерного фонда как санаториев, так и 

гостиниц постоянно расширяется. В течение последних лет введено в 

эксплуатацию более трех тысяч мест. В этом сегменте доля Ставрополья на 

отечественном рынке превышает 16 процентов. В уходящем году 

министерство совместно с Ростуризмом продолжило реализацию 

проекта "Общенациональная система подготовки и повышения 

квалификации специалистов индустрии туризма". Различными формами 

обучения охвачено более 500 человек. Пафос доклада министра культуры 

несколько остудило замечание руководителя депутатской 

группы "Кавказские Минеральные Воды" Думы Ставропольского края 

Валентина Аргашокова. "Конечно, хорошо, что в этом году на Ставрополье 

будет 1 миллион 400 тысяч туристов, но не надо забывать, что до 1995 года 

курорты Кавминвод ежегодно принимали в среднем по 5 миллионов 

отдыхающих. В этой связи депутат остро поставил вопрос о доступности 

санаторно-курортного оздоровления на Кавминводах для россиян со средним 

уровнем доходов. Помимо проживания и лечения в здравницах на это весьма 

существенно влияют стоимость железнодорожных и авиабилетов, а также 

затраты на питание. Но если вопросы льготных тарифов на транспорте 

решаются на федеральном уровне, то существенно удешевить питание в 

санаториях, а следовательно, и стоимость путевок можно и на краевом 

уровне. Для этого достаточно вернуться к практиковавшейся в советское 

время системе. Тогда в Предгорном районе, чьи земли окружают города-

курорты КМВ, были созданы сельхозпредприятия для снабжения здравниц 

всеми основными продуктами питания. Если сейчас наладить прямые 

поставки продуктов с полей и ферм в санатории, минуя всех посредников, то 

это, по мнению депутата, позволит в три раза удешевить питание 

отдыхающих. Заместитель министра культуры СК Юлия Косарева доложила 

о предложениях, которые власти Ставрополья предлагают включить в 

Стратегию развития санаторно-курортного комплекса РФ. Суть одного из 

предложений состоит в том, что если государство направит 200 миллиардов 

рублей на развитие инфраструктуры курортов КМВ, то это позволит 
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оздоравливать значительно больше россиян. А увеличение 

продолжительности жизни, соответственно, даст основания для пересмотра 

пенсионного возраста в стране. С такой постановкой вопроса категорически 

не согласен руководитель профсоюзного курортного холдинга на КМВ, 

депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко. Он заявил, что 

говорить об увеличении пенсионного возраста можно только после того, как 

средняя продолжительность жизни в стране достигнет 75 лет. Что же 

касается 200 миллиардов рублей, необходимых для развития 

инфраструктуры, то выделить их из бюджета без всяких условий – 

обязанность государства, поскольку курорты КМВ являются федеральными. 

Николай Мурашко поднял и еще ряд животрепещущих тем. По его данным, 

приехать долечиться на курортах КМВ хотели бы 6 миллионов россиян, но 

позволить себе это может только 1 миллион. Руководитель профсоюзного 

курортного холдинга предложил путь разрешения этой коллизии. Он 

напомнил, что в советское время 100 процентов приезжавших в здравницы 

Кавминвод имели на руках направление врача на санаторно-курортное 

лечение. Сейчас из отдыхающих в санаториях по направлению практической 

медицины оздоравливается лишь 8 процентов. По мнению Николая 

Мурашко, следует восстановить связь практической медицины и санаторно-

курортного комплекса КМВ. А со стороны государства необходимо 

предоставить налоговые преференции тем гражданам, которые едут 

долечиваться в санатории по направлениям врачей. 

В газете "Ставропольская правда", № 202-203 от 9 декабря также 

было опубликовано извещение о заседании Думы СК, которое состоится 15 

декабря. На сайте телеканала ГТРК "Ставрополье", 8 декабря отмечалось, 

что депутаты рассмотрят проект закона об Общественной палате края, 

обсудят корректировки в бюджет-2016, а также вопросы инвестиционной 

деятельности. Среди других тем - поддержка малого и среднего 

предпринимательства, опека и попечительство, поддержка 

потребкооперации.   

В этом же номере газеты "Ставропольская правда" была 

опубликована информация о формировании Совета молодых депутатов 

Ставропольского края.   

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём Конституции Российской 

Федерации опубликовала газета "Ставропольская правда", № 202-203 от 9 

декабря.   

Депутат Думы Ставропольского края И.И. Киц в газете "Вести 

Нефтекумья", № 57 от 2 декабря опубликовал поздравление с 15-летием 

партии "Единая Россия". 


